## ACTUALIDAD

¿Qué cree que debería fortalecer principalmente Bogotá con tecnología de punta? Participe en @adncolombia

## La biblioteca rodante que recorre los barrios

El BibloMóvil promueve la lectura y la escritura en niños de doce localidades de la ciudad.

Begi V. Rojas Duarte Especial para ADN

 El Biblomóvil ya arrancó recorriendo los barrios de Bogotá con el objetivo de llegar a las zonas en las que, por distintas razones, la comunidad no puede acceder a bibliotecas o espacios con libros y, por tanto, tampoco a la cultura que estos aportan.

El proyecto, que se encuentra en una fase de prueba, fue ideado por la Red Distrital de Bibliotecas Públicas (BibloRed) y la Secretaría Distrital de Cultura, Recreación y Deporte (SCRD) como una forma eficaz de acercar a las personas al hábito de la lectura.

En forma de camión que se despliega lateralmente para abrir una terraza que permite el acceso a las faci-lidades del diseño en su sitio de destino, el Biblomóvil ha estado en localidades como Bosa, Barrios Unidos, Santa Fe, Ken-nedy y Puente Aranda con el fin de cubrir progresivamente las 12 localidades a las que planea llegar.

Una de las novedades con las que cuenta el Biblomóvil es que las personas que lo visiten pueden afiliarse directamente a la BibloRed, lo cual les permite hacer préstamos de libros de manera gratuita.

"Este tipo de servicio garantiza que todos los ciudadanos accedan a la cultura y la información de manera efectiva y cercana a su comunidad, porque la biblioteca sale al encuentro del lector, incluso en las zonas más alejadas de la ciudad", explicó María Claudia López, Secretaria de Cultura.

Sin embargo, el proyecto del Biblomóvil ha sufrido inconvenientes con su llegada a los barrios, principalmente, por trabas presentadas por las Juntas de Acción Comunal(JAC) en algunas zonas.

Así sucedió en el barrio El Tejar, ubicado en el suroccidente de Bogotá,



Inicialmente contará con una colección de 500 libros que podrán disfrutar niños, jóvenes y adultos. Además podrán afiliarse y participar de los espacios de lectura abierta.

cuando la JAC les comunicó a los encargados del Biblomóvil que no podían parquear el camión en el Parque Milenta debido a que, según ellos, dañaría el suelo del lugar.

Sin embargo, la comunidad decidió emprender una jornada de lectura al aire libre. Nubia Moreno, habitante del barrio hace 15 años manifestó su contento con la iniciativa. "A

mí me parece buenísimo, súper interesante porque no todos los libros que uno quiere leer los encuentra en la casa, qué bueno que haya esta gran oportunidad de poder leer libros y de incentivarles la lectura

a los hijos", afirmó. Por su parte, Luceli Narváez, coordinadora del proyecto, declaró que más allá de los inconvenientes que han tenido con las

## **LOS DATOS**

- EN la página de Bibliored puede encontrar los recorridos del Biblomóvil.
- ESTE MÓVIL se suma a las iniciativas de lectura en portales de

mucho y descubrí que pequeños a que descubran

JAC, otro tema a replantear es el diseño del camión. "Se pensó en un diseño que fuese abierto y que lo pudiera observar todo aquel que pasara, pero he-mos encontrado dificultades para que las personas pueden hacer uso de este de una manera aplia y práctica", afirmó la funcionaria en relación a las adaptaciones que se le pueden hacer en cada caso.

No obstante, el plan piloto busca dar cuenta de estos temas para que el Biblomóvil se fortalezca y se convierta en "una plataforma para la divulgación de los servicios de BibloRed", como lo señaló Narváez.

Por esta razón, en cada barrio donde llega se reparten mapas con la información necesaria para encontrar el punto más cercano, ya sea una Bibliote-ca Pública, un Paradero Paralibros Paraparques

(PPP) o una Bibloestación. En este espacio móvil se busca realizar otras actividades culturales con invitados especiales como cantautores, ya que según su coordinadora "la cultura es luz para aquellas comu-nidades". Ejemplo de esto es que el BibloMóvil será escenario del conversatorio con la cantautora costarricense María Pretiz, en el marco de Septiembre de Literario.

Así, este plan piloto pretende probar rutas y espacios de la ciudad para que, finalmente, el Biblomóvilpueda llegar cada 15 días al mismo lugar y los habitantes del barrio se apropien de un espacio pensado para ellos.

## **EL APUNTE**

 LA PRIMERA localidad por donde rodó el Biblomóvil fue Bosa. Allí, los ciudadanos se concentraron en su plaza principal para conocer su uso y aprovechar este nuevo espacio de lectura para toda la familia.

Para Laura Hernández, joven de 17 años, esta es una nueva oportunidad. "Digamos que nunca fui de leer libros, pero más porque no encontraba algo que me gustara. Aquí encontré historias de fantasía que me gustaron

puedo ayudar a los más el gusto por leer", señaló. Esta iniciativa busca, principalmente, conectar a los niños y jóvenes con historias reales y de ficción que puedan gustarles.